

# EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo.  
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

## SORDOS

Cura cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fácil y sin operar con el **Contrasordera Thompson**. En 300 casos 300 curas. Caja 4 ptas. Barcelona: San Pablo, 19; Rambla Flores, 4; Princesa, 1; Suc.: Vidal y Ribas, y otras.

## EL REGULADOR JOYERÍA Y RELOJERÍA

Próxima la festividad de San José, para dar mayor facilidad á la venta y comodidad á su numerosa clientela, ha inaugurado provisionalmente parte de las reformas de su local.

**INMENSO SURTIDO EN ARTÍCULOS PROPIOS PARA REGALOS**  
Rambla de las Flores, número 37 y Carmen, 1

## PARA BAILAR

sin caer en ridículo en Sociedad, se acude á la enseñanza Nadal. Los que no la poseen se cansan cuando bailan y sirven de ludibrio á los demás. Condiciones: Ciegos Boquería, 2, ent.º

## Crónica diaria.

La Junta directiva de la Asociación de Viajantes del Comercio y de la Industria de Barcelona ha acordado significar su adhesión y cooperar á la campaña iniciada por el Fomento del Trabajo Nacional y otras entidades económicas de esta ciudad, al objeto de evitar la ruptura de relaciones mercantiles con Cuba y laborar para la pronta consecución de un acuerdo comercial con la citada República.

En la Casa Lonja se realizan importantes reformas, entre ellas se construyen urinarios y retretes en sustitución de los actuales, habiéndose llamado la atención respecto á los últimos.

Se nos dice que se construyen de una forma que nada tiene de recomendable y que si, por tratarse de unos retretes poco menos que públicos, se ha creído necesario construirlos del modo que se hace, que, por lo menos, se construya un water-closet, con lavabo y demás comodidades, aunque para aprovechar sus servicios se imponga un impuesto de 15 ó 20 céntimos.

Y como nosotros creemos que la idea no entraña ningún despropósito, ni mucho menos, se la trasladamos á la Junta administrativa para que se digne atenderla.

La Unión de Productores de España para el Fomento de la Exportación, en la imposibilidad de hacerlo particularmente á cada uno de ellos, por la premura del tiempo, participa á todos sus socios que mañana, á las seis de la tarde, visitará el Museo Comercial que dicha Corporación tiene instalado en su edificio, Mundial Palace, el em-

bejador extraordinario de Méjico, señor Gambos, invitando y agradeciendo á todos la asistencia al acto referido.

Se ha cursado al *Heraldo de Madrid* el siguiente telegrama:

Madrid.—*Heraldo*.—Los abajo firmados, socios del Tiro Nacional, amigos del socio Bagaría, manifiestan su creencia de que sólo por error policíaco ha podido ser tomado por anarquista, pues ni por antecedentes de familia ni por su comportamiento, posición y carácter se pueden suponer en Bagaría actos criminales ni aun demagogos.—Antonio V. de Aldana, B. Duxán, F. Rodríguez Ferrer, Francisco Florit, Camilo Cots, Grember, Manuel Thos.

Tres gitanos entraron ayer en una tienda del paseo del Triunfo con objeto de hacer algunas compras y de paso se llevaron varios objetos que no habían comprado valorados en 18 pesetas. El Juzgado tiene noticia del hecho.

Antesayer por la mañana, á las ocho, llegó de Madrid y Guadalajara un tren militar conduciendo reclutas para los Cuerpos de esta región y 514 destinados á Menorca. Estos últimos comieron los ranchos en el cuartel de Atarazanas, á cargo del noveno regimiento montado de artillería, y como el vapor *Isla de Menorca* suspendió su salida para Mahón, á consecuencia del fuerte temporal que reina en el mar, se dispuso que dichos reclutas pernocraran á bordo de dicho buque.

Ayer, á la misma hora y de igual procedencia, llegó otro tren militar con reclutas destinados á Menorca.

También lo efectuarán otros dos, procedentes de Lugo, con individuos destinados á los Cuerpos de esta región. Muchos de los reclutas incorporados visten ya el uniforme.

Mañana, á las cuatro de la tarde, se reunirán en el domicilio de la Unión Gremial, Mendizabal, 21, principal, los representantes de los Gremios de las afueras al objeto de proceder á la organización de la campaña para solicitar del Gobierno ciertas modificaciones en el pago del aumento de contribución que empezará á regir el próximo año, al objeto de que no se equiparen las cuotas de estos industriales á los del casco antiguo por aumento de décimas.

Según carta recibida por don Eduardo Calvet, delegado de las agrupaciones de hiladores y tejedores de algodón españoles en el Comité internacional, visitarán nuestra ciudad, con motivo del Congreso algodonero de Mayo próximo, 80 ingleses y 40 austriacos que saldrán de su país á últimos de Abril en buques, los primeros de Manchester y los segundos de Trieste para desembarcar en Lisboa. De dicha población pasarán á Madrid en tren especial y después á Barcelona, en donde llegarán el día 7 de Mayo.

Hay además inscritos al congreso: 18 alemanes, 5 suizos, 2 yanquis, 3 holandeses y dos japoneses. Falta conocer aún el número de congresistas que se inscribirán de Francia, Bélgica, Italia, Rusia y Portugal; pero por las noticias recibidas de estos países, se cree serán numerosos, con lo cual con toda probabilidad el número de congresistas extranjeros pasará de 300, pocas veces alcanzado en los que se han celebrado en otras naciones.

Los mozos de Escuadra de San Cugat del Vallés han detenido á una vecina de dicho pueblo, al salir de la bodega de otra convecina, con un cántaro de vino. La detenida confesóse autora de varios hurtos de comestibles.

En la conferencia inaugural del curso sobre «La filosofía moral jurídica de Luis Vives», verificada en la Universidad, el doctor don Tomás Carreras y Artal comenzó exponiendo el estado de aquella ciencia en la España del siglo XVI apreciando la influencia de los grandes acontecimientos al plantear problemas de orden exterior é interior que provocaron la formación de la Ciencia del Derecho Internacional y de una Literatura y de una escuela políticas. Sintetizó los rasgos característicos del renacimiento y la significación que dentro del mismo tuvo Vives. Estudió el pensamiento general de la filosofía vivista y especialmente sus tendencias psicológica, crítica ética y pedagógica. Afirmó el conferenciante que emprendía el estudio de Vives á manera de punto de partida para una investigación integral de psicología colectiva á la vez hispana, catalana y vivista con referencia á las concepciones ético-jurídicas

de la época, y á este propósito resumió los principios y procedimientos expuestos en el curso de 1905 que habrá de aplicar en las conferencias sucesivas.

### Conferencias y reuniones.

En el Ateneo Enciclopédico Popular hoy, á las diez de la noche, dará lectura don Juan Malagarriga á algunos fragmentos de su obra inédita *Passions i Somnis*. El acto será público.

El Sindicato Obrero de Joyería y Platería celebrará reunión extraordinaria hoy, á las nueve y media de la noche, á la cual invita á todos sus asociados.

Mañana en el Ateneo Barcelonés y á la hora de costumbre don José Comas y Solá dará la doceava conferencia del curso de Sismología, continuando el estudio de los ruidos subterráneos y de sus relaciones con los microvismos.

La Sociedad de obreros cocheros La Fraternal convoca á sus compañeros á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar mañana, á las diez y media de la misma, en su local social.

En el Centre Autonomista de Dependents del Comerç y de l'Indústria esta noche, á las diez, don Luis Folch dará la IV conferencia sobre "L'Historia y l'habitació humana".

La Junta de gobierno de la sección permanente de Relación y Trabajo de dicho Centre convoca á los socios que pertenezcan á las casas al por mayor y despacho de los artículos que se mencionan á las reuniones siguientes:

Día 10: Terciopelos, algodón y curtidos.

Día 11: Pañería, cereales é hilados de algodón. A las diez en punto de la noche.

Se notifica á los socios de la Sociedad Nueva de Peluqueros que estaban convocados para la reunión que había de celebrarse junto con la de San Martín y El Progreso en la Sociedad de pañeros La Espiga, Guardia, 14, que por causas de régimen interior de esta última Sociedad se ha suspendido de la reunión.

## Espectáculos.

PRINCIPAL.—Pasado mañana, por la noche, se estrenará la comedia en tres actos de don Francisco Xavier Godo titulada *Sava nova*.

ELDORADO.—Paso y Abati, los autores de la comedia en dos actos *La mar salada*, estrenada anteanoche, deberán eterno reconocimiento á los artistas de la compañía Nieves Suárez-Simó Raso que se la interpretaron, sobre todo á Simó que se acreditó una vez más de excelente actor cómico, y no porque *La mar salada* sea una mala comedia, sino porque su trama es tan endéble y las situaciones son tan grotescas que cuando la comedia vaya a las manos de otros actores será cuestión de apretar á correr.

Peró como, por fortuna, el pandero cayó en buenas manos, hete aquí que *La mar salada* no tan sólo pasó, sino que fué del agrado del público, que no cesó de reír, sobre todo en el segundo acto.

Por esto nuestros aplausos los dirigimos en primer término á la señora Sánchez Ariño y á las señoritas Toscajo, Riquelme y Penaranda y á Simó Raso, Mata, Alonso, Ramos y Suárez, intérpretes de la obra.

TEATRO NUEVO.—Mañana se estrenará en este popular teatro el diálogo *Entre gitanos* y la adaptación al castellano de *Els jampus*, titulada *Los Churdeles*, del celebrado novelista y autor dramático don Julio Vallmitjana.

ARNAU.—Este celebrado *music-hall* anuncia nuevos é interesantes debates y que la presente es la última semana de actuar la aplaudida Angelita Solsona.

LA BUENA SOMBRA.—El número de atracciones se ha visto aumentado por la pareja de baile *Las Giraldivas*, cuyo arte y finura tanto celebra el público. Los números de *Heroína* y *Mexican*, como el de la hermosa Domedel, continúan siendo justamente aplaudidos.

Noticia de los fallecidos el día 8 de Marzo de 1911.

Casados 11	Viudos 3	Solteros 8	Niños 21	Abortos 00	Nacidos	} Varones 22 } Hembras 15
Casadas 10	Viudas 15	Solteras 4	Niñas 15			

## La convicción de marido.

Con su taza de café en una mano y el platillo en la otra, Sulpicio de Valfroy anunció su próximo matrimonio.

La noticia inspiró á M. Bellame esta observación:

—Según eso, señor novelista, se digna usted entrar en la gran cofradía. ¿Qué te parece, Adriana?

—Que has dicho una solemne tontería.

Bellame no notó cómo se contraía la frente de Adriana cuando ésta hubo roto la última varilla de nacar de su abanico napolitano.

Valfroy apuró su taza, porque hay momentos en que es imposible la inacción.

—Eso es una infamia!—exclamó madame Bellame.

Esta interjección no alteró la tranquilidad del esposo; pero turbó al amante como un llamamiento voluntario al peligro.

Madame Bellame recobró su sangre fría, comprendiendo que había cometido una grave imprudencia, y dijo sonriente á su marido:

—Nuestras opiniones podrían hacer desistir á M. de Valfroy de su matrimonio. Vale más que celebremos con el ejemplo de nuestro mutuo afecto esta respetable institución.

Adriana suspiró, y dirigiéndose al convidado, dijo:

—Sin M. Bellame me sería imposible la vida. El matrimonio es la mitad de la existencia. Y ahora dígame usted, Valfroy, qué mirlo blanco ha elegido usted por esposa.

—Veo—dijo Bellame—que mi mujer desea saberlo cuanto antes.

—¿Es una gran señora, una doncella de labor, una mujer de baja estofa?

—Ni una cosa ni otra—contestó Valfroy. Me caso con una criatura encantadora que realiza en absoluto mi ideal.

—Vale muy poco esa frase para un hombre de imaginación como usted—observó rudamente Adriana Bellame.

¡A dónde iba á parar aquella mujer, santos cielos! ¿Hacia qué abismo se dirigía? ¿Qué catástrofe iba á provocar? Como no podía adivinarlo, levantóse Valfroy, é inclinándose ante Adriana, dijo:

—Señora, permítame usted que me retire.

—¡Sulpicio! ¡Sulpicio!—exclamó—exclamó la esposa de pie ante él.

M. Bellame les miraba con la boca abierta, clavado en su sillón por una fuerza absurda, lleno de ira, por no atreverse á elegir entre las ideas que en masa acudían á su mente.

Fué aquel un minuto de silencio espantoso.

Al fin, M. Bellame logró hablar.

—Adriana—dijo—no comprendo lo que pasa, y es preciso que hables inmediatamente!

Adriana acogió con una sonrisa las palabras de su marido, y á los pocos momentos dijo:

—¿Me crees en el caso de tener que explicar el sentido de mis palabras?

—Sí.

—Pues bien; nada tiene de particular que haya llamado á M. Valfroy por su nombre de pila. ¿Prefieres que te diga que soy su amante? Pues bien; lo soy.

M. Bellame se levantó furioso de su asiento, y exclamó:

—¡Ah, miserable!...

—¡No tenía más remedio que mentir!—dijo Adriana.—¡Cuán triste es para una mujer sin mancha el infundir sospechas! ¡Nunca hubiera podido esperar eso de tí!

M. Bellame desconfiaba todavía. Sus manos temblaban; pero el hombre se iba enterneciendo poco á poco.

—Tengo que justificarme, porque se me ha acusado y condenado de antemano. Si se ha aplacado tu indignación, siéntate y escúchame. La amistad que profeso á monsieur de Valfroy, no es más que un reflejo de la que tú le profesas. Tengo en mucha estima á nuestro amigo, y me repugna que se case con la señorita Ruvier...

—¿Y quién te ha dicho que se trata de la señorita Ruvier?—interrumpió M. Bellame, nuevamente amenazador, cuando su indignación parecía haber desaparecido.

—¡Ah!—exclamó Adriana.—¡Qué mal haces en tratarme así! No me crees una palabra de lo que digo, y tratas de sorprenderme en una contradicción. Necesitas la prueba de lo que no es, y no quieres abandonar ridículos indicios. ¿Quieres que vuelva á mentir como antes para convencerte? En vez de recordar sencillamente que al anun-

ciarnos su matrimonio, M. de Valfroy nombró á Marta Ruvier. ¿Debo, para favorecer tu manía, vanagloriarme de haber adivinado, bajo la influencia de los celos, que se trataba de esa... joven?

—¿Es verdad, Valfroy, que ha hablado usted de la señorita Ruvier?—preguntó Bellame.

El novelista contestó friamente:

—En efecto; he nombrado á mi prometida... Marta Ruvier.

—No insista usted, Valfroy... Mi marido tiene ya formada una convicción definitiva. Usted es un mal amigo y yo una esposa indigna. ¿De qué me sirve, Dios mío, haber cumplido toda mi vida con mi deber para llegar á este punto? ¡Es espantoso que esto le ocurra á una mujer honrada, á la mejor—sí, puedo decirlo muy alto—á la mejor de las mejeres!

—Vamos, Adriana, cálmate—suplicó monseñor Bellame.

La esposa continuó en estos términos:

—Todo ha concluido entre nosotros, puesto que has perdido la confianza que

en mí tenías puesta.

—Vamos, Adriana, perdóname por Dios. Soy un estúpido. Y usted, Valfroy, olvide este arrebatado de ridículos celos. ¡Amo tanto á mi mujer!

Valfroy no se atrevía á estrechar la mano que le tendían.

—Supongo que no me guardará ¡justo rencor—insistió M. Bellame.

Adriana volvió á sonreirse. Su otoño resplandecía brillantemente.

Cuando M. de Valfroy se retiraba, le dijo:

—¿Se va usted ya?

—¿Volverá usted pronto, Valfroy?—preguntó M. Bellame.

M. de Valfroy se sorprendió de verse en la calle. Sus ideas estaban sumamente confusas. Pensaba en la audacia de las mujeres, y evocaba el dulce recuerdo de Marta Ruvier. Entonces recordó las vacilaciones de Panurgo, divididas entre las razones favorables al matrimonio y las que inducen á evitar sus riesgos.

CARLOS ENRIQUE XIRSECH.

## Un testigo original.

Por todas partes llueven hoy cosas raras. ¿Ustedes creen que un loro puede ser testigo ante un tribunal de justicia?...

Porque tal es la cuestión que acaba de dejar estupefactos á los jueces de un tribunal de Breslau.

Se trata de un divorcio incoado á instancias del marido sin más pruebas ni piezas de convicción que las palabras insistentemente repetidas por el loro de la casa; las tales palabras, un poquillo... expresivas, comprometían á la esposa en el más alto grado.

—Calculen ustedes, señores jueces—clama el abogado del marido—, la frecuencia con que habrá tenido que oír el loro esas palabras para aprenderlas de memoria y repetir las luego con una fidelidad tan absoluta.

Los jueces se miraron atónitos.

La defensa sostuvo que un loro no es—verdad incontrovertible—una persona; no gozaba de derechos civiles, ni podían tener sus palabras el más ligero asomo de trascendencia.

Ello dió lugar á las más inverosímiles conclusiones.

—Un fonógrafo—sostuvo el abogado del marido—hubiera registrado los conceptos culpables; los hubiera registrado “en una sola audición”, y, aunque un fonógrafo no puede ser testigo, suministra sin asomos de duda elementos y prueba de convicción.

Los jueces, claro está, no salían de su asombro.

Quedábanles, no obstante, por oír lo más original y más maravilloso.

—“Loro ó fonógrafo—continuó el abogado—son realmente testigos que merecen más fe que los humanos, porque no alteran, encubren ni disfrazan las ideas ó voces que recogieron; su memoria es exacta, su sinceridad absoluta, no tienen pasiones, no prestan juramento de decir la verdad, pero la dicen.”

Inútil es decir los peligros que amenazan á los honrados habitantes de Breslau, si la cosa cunde y el procedimiento se generaliza.

Individuo habrá que terminará en la horca cualquier día, porque... porque le tiene tirria el loro de un amigo.

## Fortunas ignoradas.

Un droguero de Neuburg ha tenido la extraordinaria fortuna de adquirir en pública subasta, por la suma de 30 francos, un cuadro atribuido á Rafael que podría valorarse en cuatro mil veces más.

A propósito de este suceso—que ha recordado la Prensa europea—el *Tearson's Weekly* recuerda el caso de un humilde comerciante que compró por unos cuantos chelines un lienzo sucio y, al parecer, sin valor alguno. Después de haber hecho restaurar el cuadro, descubrió que llevaba la firma de Gainsborough, y á los pocos días lo vendió en 87,000 francos.

Otro cuadro de Ratael, *La bella guardiana*, fué descubierto por un coleccionista no hace muchos años en la trastienda de

un anticuario de tercer orden, donde lo compró por 44 francos; menos de la milésima parte de su valor.

Un Rubens vendido en 175,000 francos había sido adquirido en cinco libras esterlinas por un afortunado rebuscador de antigüedades.

Por último, recuerda la citada revista inglesa que paseando un aficionado á la pintura por los bulevares de París, descubrió cierto día, entre varios cachivaches que había dentro de un cesto, una pequeña escultura que compró por 50 céntimos, no sospechando ciertamente que acababa de entrar en posesión de un estudio de Sanzio que poco después vendía en 25,000 francos.

## La ciudad de la seda.

Existe en el mundo una ciudad que no se halla en los Estados Unidos y que, sin embargo, cuenta por legiones los millonarios. En ella hay millares y millares de manos que trabajan la seda y miles de obreras que se dedican á manufacturas florecientes. Esta ciudad es Hang Cheu, la capital de la seda.

Hang Cheu es quizá, con Pekin y Cantón, la ciudad más populosa de China. "Arriba está el cielo; abajo Hang Cheu y Sucheu", dice un proverbio chino, y de la opinión de los hijos del cielo era Marco Polo cuando en salzaba á dicha ciudad, proclamándola la más espléndida de la tierra.

En sus innumerables y estrechas calles que se extienden hasta perderse de vista, hay centenares de fábricas, y en el llano enormes plantaciones de moreras para la cría de gusanos de seda. Por todos los canales que van á reunirse en la ciudad navegan millares de juncos, vaporcitos y embarcacio-

nes de todas clases dedicados al transporte de los productos.

Muchas calles están bordeadas exclusivamente de fábricas ó de almacenes. Hombres, mujeres y niños, todo el mundo trabaja. La especialización de los oficios ha alcanzado gran desarrollo. Cada una de las ramas de la sericicultura ocupa y absorbe á una parte de la población. Unos se dedican á la cría del gusano de seda, otros hilan los capullos, otros pasan la vida en el telar y otros se consagran á la pintura, industria, etcétera.

Cualquiera de los almacenes constituye por sí solo una ciudad, en la que la multitud se empuja en los pasillos tan largos como algunas calles. Cada sección del establecimiento parece una tienda independiente.

La población de esa ciudad de la seda es aproximadamente de un millón de almas.

# Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

## Varias noticias.

Madrid 9 Marzo (2<sup>a</sup>20 madrugada).

En la parroquia de San Lorenzo esta madrugada dos desconocidos abrieron un boquete en la pared, llevándose todo el dinero que había en los cepillos. No se les ha capturado.

Las secciones del Senado han elegido las siguientes Comisiones: Gobierno interior: conde de Albox, señores Martínez del Campo, Zabala, Santa María de Paredes, marqués de Ibarra, Lara y conde de Vilches; presupuestos: señores Montijo, Semprún, Tormo, Barzanallana, Retortijo, Ortueta, Loygorri, Parrés, Rosell, Cerrada, Portuondo, López Pelegrín, Lauces, Sanz Escartín, Reig, Alvarez, Guyano, Calbetón y Rolland; cuentas generales del Estado: señores Suárez Inclán, duque de Frias, Latorre, Rolland, Benayas y Arjona; Gracias y pensiones: señores Aramburo, Retortillo, López Pelegrín, marqués de Mondéjar, Albornoz, Santamaría de Silvela y Casares; peticiones: señores Amblar, Martínez (don J.), Morales, Sanz, Palacios, Castillo y Maldonado; corrección de estilo: señores Rodríguez Carracido, Cortazar, Saavedra, Catalina, Menéndez Pelayo, marqués de Vivel y Casares.

La Prensa de las Palmas protesta de la noticia circulada en Madrid de que en Asamblea en aquella capital se atacara á los poderes constituidos.

Hoy existen las siguientes vacantes de circunscripciones de diputados:

Murcia, por fallecimiento de Jiménez Baeza; Palma (Santa Cruz de Tenerife), vacantes de Romanones, Sol Ortega; Fonsagrada y renuncia de Portela Santiago por nombramiento de senador de García Prieto; Orgiva, por nombramiento de don Natalio Rivas para la dirección del Comercio, y distrito Becerreá, por anulación de la elección por el tribunal.

### De Africa.

Melilla.—El soldado Molina, que fué herido días atrás estando de centinela en Nador, mejora. Confírmase la creencia de que los atentados aislados los causa la banda de merodeadores procedentes de la cabila de Benibuyahi. Los soldados han talado las chumberas de Puerta Amadi para evitar que sirvan de escondrijo á los salteadores.

### DE PROVINCIAS.

Sevilla.—Esta tarde, al regresar de Alcázar el automóvil del rey, espantóse la caballería de un carro arrollando al carretero. El rey gratificó á éste.

Vigo.—Ha marchado á Sevilla el obispo portugués Beja; despidiéronle las autoridades y muchos sacerdotes. Se establecerá en Sevilla.

Jerez.—Los imponentes del Monte de Piedad de más de mil pesetas, están disgustados por el incumplimiento de la fórmula de abonarles el 90 por 100.

### Sobre Bagaría.--Nieves.

Córdoba.—El detenido en Alcázar, Ventura Bagaría, estuvo días pasados en Córdoba, en el hotel Suizo, con otro individuo. Dijo ser viajante de productos químicos. Luego marchó á Sevilla.

Oviedo.—En Puerto de Pajares sigue nevando copiosamente. A las ocho de la mañana la nieve alcanzaba 80 centímetros. Los trenes de Madrid han llegado con diez horas de retraso. Una máquina exploradora que salió de Villamanín se atascó en el kilómetro 52, donde han descarrilado cuatro vagones del tren de viajeros número 451. Sin desgracias personales.

### Causa por asesinato.

Alicante.—Sigue la vista de la causa instruida por el asesinato de la señorita Palau. Han informado los peritos médicos. El médico señor Manero, que visitó varias veces al procesado, ha dicho que éste tenía violentos ataques, que el padre de Bonanza padeció enajenación mental y que su madre era propensa al histerismo. Luego siguieron las declaraciones de los facultativos, de los que hay diez presentados por la acusación.

Don Pascual Pérez, decano de los médicos de Alicante, ha informado por el médico de cabecera de la señorita Palau.

### Temblor de tierra.--Nieve y frío.

Granada.—De madrugada se sintió en Albuñol una sacudida sísmica con fuertes ruidos subterráneos, produciendo gran alarma.

En Granada nieva y hace un frío horrible.

### Rusiñol enfermo.--Petición.

Palma de Mallorca.—Hállase aquí enfermo Santiago Rusiñol.

Los empleados del Instituto, de sueldo menor de mil pesetas, han hecho causa común con los restantes que piden al Gobierno el derecho de jubilación, reconociéndoseles los años de servicio al Estado.

**Rumor:--¡Todos contra esa ley!**

Madrid, 9 (10 mañana).

Ha circulado el rumor de que el Juzgado dictará auto de procesamiento contra el representante financiero de la Sociedad Hispano-Americana, don Gabriel R. España, organizador de la fiesta de aviación que se celebró en Madrid el otro día, y contra el aviador señor Moda.

La Asamblea general federalista de Madrid acordó por unanimidad en su última sesión concurrir á la campaña iniciada por la Juventud Socialista contra la ley de jurisdicciones.

**Actriz robada.--Huelga solucionada.**

Al ausentarse la actriz Rosario Pino, dejó un *cabás* con valiosas alhajas á la hermana de su criada. El amante de ésta que lo sabía, se presentó en la casa de la hermana y le dijo que se lo entregara de parte de Rosario Pino. Ha desaparecido de Madrid.

Se ha solucionado la huelga del ferrocarril de Salamanca en la frontera portuguesa.

**Temporal de nieve.--Niños robados.**

En Bentongo, provincia de León, están detenidos varios trenes. Uno descarriló á causa de la nieve. Otra máquina con algunos coches condujeron á los viajeros á la estación después de grandes dificultades.

En la calle de Antonio Grilo un desconocido desvaneció con cloroformo á dos niños despojándoles de sus ropas.

**EXTRANJERO.**

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS,

**Francia y Marruecos.**

Paris, 9 (6'35).

*Le Matin* cree saber que el Gobierno no está dispuesto á autorizar la expedición contra los zacs, dejando al cuidado de Muley Hafid el castigo de esta tribu.

**De Portugal.**

Lisboa, 9 (1'40).

Ha fallecido Augusto Funchini, ex ministro de Funarizos.

Los curas párrocos Ajuda y Gándare se presentaron á las autoridades civiles para declarar con motivo de la lectura de las pastorales. El primero volvió á la parroquia, pero el segundo manifestó que no aceptaba la pensión que se le señalaba.

El Cabildo Catedral de Oporto ha negado al Gobierno autoridad para revocar al obispo.

**Aprestos bélicos.**

Nueva York, 9 (9'27).

Se ha ordenado que 15,000 hombres de esta guarnición estén dispuestos á partir para Fortmouroe (Virginia). Desde la guerra hispano-yanqui no se habían movillizado fuerzas tan numerosas. Treinta y seis compañías de artillería de las costas serán concentradas en Galveston y 200,000 soldados de infantería dirigidos sobre Guantánamo (Cuba) para maniobrar. La movillización costará 75,000,000 de francos.

**Bolsin mañana.**

Interior, 84'22 dinero; Nortes, 91'40 operaciones; Alicante, 94'75 operaciones.